



## **IMSS y CISS presentes en el II Congreso Internacional de Investigación y Cambio Climático en Salud**

- **Entre sus objetivos, mejorar los conocimientos para abordar los desafíos en la relación entre cambio climático, salud, medio ambiente, justicia climática y derechos humanos.**
- **El IMSS desarrolla proyectos en energía, residuos, regeneración, agua, exposición ambiental, cultura, educación e investigación.**
- **Se llevará a cabo del 21 al 23 de octubre en modalidad híbrida en español, en forma gratuita. En el link <https://shorturl.at/oELuG> se realiza el registro en forma presencial y virtual.**

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS) en forma conjunta con instituciones y organismos internacionales, llevarán a cabo el II Congreso Internacional de Investigación y Cambio Climático en Salud del 21 al 23 de octubre, que contará con la participación de representantes de ministerios de salud, institutos nacionales, académicos, investigadores, personas trabajadoras y líderes en el sector salud y ambiente, entre otros.

El Congreso se realizará en modalidad híbrida, las personas interesadas pueden ingresar al link <https://shorturl.at/oELuG> para registrarse en forma presencial o virtual. Entre los principales objetivos: mejorar los conocimientos para abordar los desafíos en relación al cambio climático, salud, justicia climática, derechos humanos y a un medio ambiente limpio, saludable y sostenible.

En este sentido, la titular de la Unidad de Educación e Investigación del IMSS, Rosana Pelayo Camacho, quien es parte del comité organizador del Congreso, destacó que la participación del Seguro Social responde al llamado de Naciones Unidas y de la Organización Meteorológica Mundial en julio de 2023, para tomar acciones en respuesta a los cambios ambientales y de salud ante diversos fenómenos climáticos.

“En congruencia absoluta con nuestro gobierno federal, el Instituto actúa en tres niveles: uno, proteger a los vulnerables; dos, cuidar a los trabajadores, y tres, utilizar la ciencia y los datos para mitigar el efecto y la crisis que genera este impacto ambiental en la salud de los habitantes de este planeta”, resaltó.

Destacó que el año pasado en el continente americano se registraron más de 56 mil fallecimientos por el aumento de temperatura; la prevalencia y fuerza de huracanes provoca aumento en las lesiones; debido a la variación en los ecosistemas, más enfermedades transmitidas por vectores como dengue, chikungunya y paludismo; aumento en padecimientos de vías respiratorias asociados a la atmósfera contaminada e incluso de enfermedades cardiovasculares, según demuestran estudios de alto rigor científico.



## UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

“El Instituto Mexicano del Seguro Social, reconociendo la corresponsabilidad del sector salud, de nuestra operación y funciones en el daño por el cambio climático y los efectos de este en la salud de los mexicanos, ha decidido asertivamente lanzar una serie de programas que ayuden a mitigar el daño”, enfatizó.

De esta forma, el IMSS desarrolla proyectos en eficiencia energética, hospitales con gestión de residuos y ecológicos, sostenibilidad en corto en hospitales monotemáticos, vigilancia y toxicología ambiental a nivel nacional, cultura de la capacitación, educación e investigación permanente.

El titular de la Coordinación de Proyectos Especiales en Salud, Felipe Cruz Vega, destacó que a través del programa Hospitales Seguros, Sostenibles, Inclusivos y con Seguridad Sanitaria, se han implementado diversas acciones en hospitales de baja y alta complejidad a fin de realizar una gestión integral del agua con medidas de ahorro y consumo eficiente, gestión de residuos desde su generación hasta la disposición final, huertos ecológico-educativos, energía renovable y gestión para el ahorro energético, entre otras.

“Estamos trabajando de manera firme y con buenos resultados en la disminución de energía para dejar de emitir gases de efecto invernadero, el Instituto obtuvo dos reconocimientos por eficiencia energética y esto habla del espíritu de nuestros directivos a favor del medio ambiente; tenemos 250 hospitales que han implementado medidas en ahorro del agua e incrementado sus áreas verdes”, añadió.

Por su parte, la coordinadora nacional de Programas Especiales e Investigación del Centro Nacional de Capacitación y Calidad del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), María Elena Olivares Lee, indicó que “Por un IMSS más verde y más sano” es una estrategia de capacitación integral entre Instituto y Sindicato para que cada persona trabajadora lleve a la práctica acciones sustentables y generar un IMSS ecológicamente más sostenible, con independencia del puesto que ejerza.

Detalló que la capacitación consta de 10 módulos (liderazgo, residuos, agua, energía, transportes, alimentos, edificios, productos farmacéuticos, sustancias químicas y compras) cada uno con duración de ocho horas y que cualquier trabajador activo de base, confianza, residentes y directivos, puede tomarlo en alguno de los 58 Centros de Capacitación y Calidad del país; “hoy en día poco más de 72 mil compañeras y compañeros se han capacitado y la intención es llegar a las 500 mil personas trabajadoras”.

A su vez, la jefa del Área de Programas y Proyectos Especiales de la Coordinación de Conservación y Servicios Generales, Norma Patricia Rodríguez González, indicó que el programa de Eficiencia Energética del IMSS es el encargado de dar a conocer las medidas que puede desarrollar cada trabajador en todas las unidades de trabajo, desde el cuidado del consumo energético hasta el uso correcto de flotas vehiculares para reducir las emisiones contaminantes.

---o0o---

### LINK FOTOS

[https://drive.google.com/drive/folders/1OI\\_hW800yqmif3elOqtu\\_ZXuFqSU2My3?usp=sharing](https://drive.google.com/drive/folders/1OI_hW800yqmif3elOqtu_ZXuFqSU2My3?usp=sharing)

### LINK VIDEO

<https://drive.google.com/file/d/1A7jASgz3KMGpHca80xLG11mq9m-t73-K/view?usp=sharing>